

Gobierno constituye comisión para el desarrollo e incluye a cinco ex ministros de la ex Concertación

Viernes, 18 de Mayo de 2018 - Id nota:747702

Medio : El Mercurio
 Sección : Economía y Negocios
 Valor publicitario estimado : \$8583250.-
 Página : B7
 Tamaño : 25 x 38

[Ver en formato web](#)

“Estamos recuperando el espíritu de los grandes acuerdos que le permitió a Chile tener un enorme éxito en la primera transición”.

ALEJANDRO FOXLEY
EX MINISTRO DE HACIENDA

“Lo que más me interesa de los nuevos tiempos es que haya unidad nacional”.

EDUARDO ANINAT
EX MINISTRO DE HACIENDA

“Tenemos que lograr generar crecimiento inclusivo antes que a la ciudadanía se le acabe la paciencia en esta espera”.

ALFONSO SWETT
PRESIDENTE DE LA CONFEDERACIÓN DE LA PRODUCCIÓN Y DEL COMERCIO

“Me represento a mí mismo y eso me da libertad para expresar lo que pienso”.

MANUEL MARFÁN
EX MINISTRO DE HACIENDA

Instancia convocó a 22 expertos y deberá buscar acuerdos en áreas clave de la economía:

Gobierno constituye comisión para el desarrollo e incluye a cinco ex ministros de la ex Concertación

El Presidente Piñera fijó plazo de 60 días para presentar propuestas en materias como inversión, competitividad y productividad. El ministro de Hacienda será el coordinador de los acuerdos.

JUAN PABLO PALACIOS

Cinco ex ministros de la Concertación —coalición que gobernó Chile entre 1990 y 2010— forman parte del grupo de economistas y dirigentes gremiales que componen la mesa de trabajo para un Desarrollo Integral, Inclusivo y Sustentable, que convocó el Presidente Sebastián Piñera en el contexto del quinto “gran acuerdo nacional” que impulsa La Moneda.

Se trata de los ex ministros de Hacienda Alejandro Foxley (de la administración de Patricio Aylwin), Eduardo Aninat (de Eduardo Frei Ruiz-Tagle) y Manuel Marfán (de Frei Ruiz-Tagle); el ex titular de Educación José Pablo Arellano (Frei Ruiz-Tagle) y la canciller del gobierno de Ricardo Lagos, Soledad Alvear. De la centroizquierda también se sumaron a la comisión la ex subsecretaria de Economía de la segunda gestión de Michelle Bachelet, Katia Trusich (PPD), y el ex presidente de Metro entre 2000 y 2006 y cercano a Lagos, Fernando Bustamante (PS).

La jugada de Piñera de incorporar a las ex autoridades concertacionistas no pasó inadvertida, en momentos en que la oposición está fragmentada y una de sus principales fuerzas, el PS, se ha restado de las comisiones gubernamentales para los acuerdos nacionales.

Además de los nombres ligados al bloque opositor, destacan entre los expertos la académica de la Universidad Adolfo Ibáñez Soledad Arellano; el ex vicepresidente ejecutivo de Corfo Hernán Cheyre; el economista y académico de la Universidad Católica Klaus Schmidt-Hebbel; el ex presidente del Banco Central (BC) Rodrigo Vergara; el decano de la Facultad de Eco-



La comisión para un Desarrollo Integral, Inclusivo y Sustentable, que convocó el Presidente Sebastián Piñera, la integran Soledad Arellano, Hernán Cheyre, Klaus Schmidt-Hebbel, Rodrigo Vergara, Alfonso Swett, Manuel Agosin, Eduardo Aninat, Juan Araya, Katia Trusich, Ignacio Briones, Fernando Bustamante, Vittorio Corbo, Alejandro Foxley, Manuel Marfán, Alejandra Mustakis, Sergio Pérez, Patricio Arrau, Soledad Alvear, José Pablo Arellano, Andrea Tokman, Óscar Olivos y Bernardo Larraín, además de los ministros de Hacienda, Economía, MOP y Trabajo.

nomía de la Universidad de Chile, Manuel Agosin; el nuevo director de Codelco, Ignacio Briones; el ex titular del BC Vittorio Corbo; el socio fundador de la consultora Gerens, Patricio Arrau, y la economista jefe de Quiñenco, Andrea Tokman. Por el lado de los gremios, están el timonel de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Alfonso Swett; el presidente de Conapyme, Juan Araya; la presidenta de la Asociación de Emprendedores

(Asech), Alejandra Mustakis; Sergio Pérez, de la Confederación Nacional de Transporte de Carga; Óscar Olivos, de la Central Autónoma de Trabajadores (CAT), y el presidente de la Sofofa, Bernardo Larraín.

Con todos esos nombres, el grupo quedó conformado por 22 integrantes, a los que se suman los ministros de Hacienda, Felipe Larraín (coordinador); Economía, José Ramón Valente; Obras Públicas, Juan Andrés Fontaine, y del Trabajo

y Previsión Social, Nicolás Monckeberg. El secretario técnico de la mesa es el subsecretario de Hacienda, Francisco Moreno, y el secretario ejecutivo adjunto, el coordinador macroeconómico de esa cartera, Hermann González.

Ayer, tras sostener su primer encuentro en La Moneda, el Presidente Piñera anunció que la mesa se reunirá todos los jueves en el Ministerio de Hacienda durante ocho semanas. Preciso que se buscará aportar en

temas tales como la recuperación de la inversión, competitividad y productividad, el desarrollo de un mejor mercado de capitales, la mejora en la calidad del sistema de capacitación y educación, promover la competencia, apoyar la innovación y el emprendimiento, modernizar el Estado y profundizar la inserción de Chile en la economía internacional. “Tenemos que tomar los remos y hacer lo que tenemos que hacer dentro de Chile”, dijo.